
 

 10 月 29 日（土），「読書活動」をテーマに庄原市民会館で教育フォーラムを開催し，約

600 名が参加しました。 

 当日は３部構成で，初めに，高小学校全校児童が「古典の名文暗唱」を披露しました。

日本の古き良き趣のある美しい言葉や伝統ある作品などの名文を，言葉を大切にしながら

胸を張って発表しました。 

 続いて，市内７中学校からそれぞれ１名ずつ計７名の中学生による「書評合戦（ビブリ

オバトル）」を行いました。お気に入りの本を紹介する中で，読書の楽しさや魅力，本や言

葉の素晴らしさなどについて，５分の持ち時間ぴったりに，自分の思いを熱く語りました。

会場の皆さんも「一番読みたくなった本」に投票しました。 

 小中学生の堂々と自分の思いを表現する姿に，会場から大きな拍手が送られました。 

 最後は，フリーアナウンサーの神田康秋さんが「どっこい神田の読書人生 夢を学べば

夢が叶う」と題して，読書から学んだ生き方や夢に向かってあきらめず行動することの大

切さなど，アナウンス実況も交えながら，笑いあり涙ありの講演をされました。 

 また，ロビーで，読書活動を推進する子供のリーダーを育てる「『子ども司書』養成講座」

の活動紹介，作品展示を行いました。 

 参加者からは「読書について考えるとても良い機会になった」「中学生が紹介した本は全

て読みます」などの声がありました。 

 

 

 

 

 

 

 

【高小学校第１学年 名文暗唱「いろはうた」】   【「子ども司書」養成講座 作品展示】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【中学生による書評合戦（ビブリオバトル） ５分間での本の紹介】 

 

 

 

 

 

 

 

【神田康秋さんの講演】 

庄原市教育フォーラム 

「読書の魅力発信！～子供たちの姿，言葉の力に感動～」 



アンケートから ～参加者の意見～  

○ 本日のフォーラムについて感想等あればご記入ください。 

20 代 教職員 

子供たちが一生懸命頑張る姿がとても良かったです。講演

では，夢に向かってあきらめず行動することの大切さが伝

わってきました。 

30 代 保護者 

ビブリオバトルは面白く，中学生が５分という決められた

時間で発表する姿は素晴らしかったです。携帯で本が読め

る時代に本を手に取り読むことの大切さを感じました。 

30 代 保護者 

我が子の発表が終われば帰るつもりでしたが，本をテーマ

にした内容が面白く最後まで参加しました。来年もぜひ参

加したいです。 

30 代 
市民 

（保護者以外） 

子供たちの成長と，文化に関わる姿勢の素晴らしさが伝わ

り，大変素晴らしかったです。 

40 代 教職員 

子供たちの発表が素晴らしかったです。ビブリオバトルで

紹介された本は全て読んでみたくなりました。講演も心に

しみるものでした。素敵な時間，明日からの糧にします。 

40 代 
教育行政

関係者 

言葉，読書を味わう市づくりの明るい展望が見えた気がし

ました。 

40 代 保護者 
教員の参加は多かったが，もっと市民や保護者の参加があ

ればいいと思いました。 

50 代 教職員 
会場と一体となり読書の楽しさが伝わってきました。市内

の中学生を応援したいと思う良い企画でした。 

50 代 教職員 

小学生も中学生も大変頑張っていました。高校生も参加す

ればもっと素晴らしいと思いました。今日のような発表の

場合，中学生も参加して聞けばいいと思いました。 

60 代 
市民 

（保護者以外） 
毎年参加させてもらっています。来年が楽しみです。 

60 代 
市民 

（保護者以外） 

教育フォーラムに，保育所の保護者も来てもらうと学校教

育を理解してもらえるのではないでしょうか。 

70 代 
教育行政

関係者 

とてもよかったのですが，来場者が会場いっぱいになれ

ば，より励みになると思います。 

 



○ 今後フォーラムで扱ってほしいテーマがあればご記入ください。 

30 代 保護者 
大人だけでなく子供も参加できる内容であればいいと思い

ます。 

30 代 保護者 

人と人との関わりが薄くなってきている今，人は支えがあ

って生きていること，人と関わって生きていることをテー

マに行ってほしいです。 

30 代 保護者 平和やいじめについて考えることをお願いします。 

30 代 教職員 
過疎化の進む地域における教育の在り方や，家庭，地域で

の子育てについて考える機会になればよいと思います。 

40 代 教職員 

今回のようにＰＴＡと共催で行うことで，地域との一体感

が感じられます。具体的なテーマは分かりませんが，学

校，家庭，地域が連携できる場になればいいと思います。 

40 代 
教育行政 

関係者 

ビブリオバトル県大会を庄原市が主催するような形で発展

していけばいいと思いました。 

50 代 教職員 
児童生徒の発表があると人がたくさん集まると思いまし

た。児童生徒の頑張る姿から市民も元気をもらえます。 

50 代 教職員 
庄原の未来（どんな風にすれば住みやすくなるか）を子供

たちが考えるようなものがいいと思います。 

50 代 教職員 
各地域の自慢大会，子供たちが調べた庄原の良いところ

「庄原いちばん」などはどうでしょうか。 

60 代 
市民 

（保護者以外） 
いろいろな世代の夢を語る場にすればいいと思います。 

70 代 
市民 

（保護者以外） 

児童生徒の体験発表を入れてみてはどうでしょうか。講演

は必要です。今回のように，人生経験の富んだ方の話がい

いです。 

 

 

 

 

 

 



○ 庄原市教育に関するご意見等あればご記入ください。 

30 代 保護者 

学校では「知・徳・体」の教育に取り組んでいただいてい

ますが，まだ，身近に感じていない方がおられると思いま

す。今回のような機会は大切だと思います。 

30 代 保護者 庄原市全体の学力向上のために，対策をしてほしいです。 

30 代 教職員 
「アクション・プラン」に「読書」を入れ込んでいけば，

庄原市としての個性をアピールできると思います。 

50 代 教職員 
市民全員で未来を担う子供たちの教育を考えることは価値

の高いことと考えます。 

60 代 
市民 

（保護者以外） 

落ち着いて教育に取り組んでおられ，その成果も現われて

います。 

70 代 
市民 

（保護者以外） 

学習効果を求めることは大切ですが，人間性を豊かにする

教育をお願いします。教員の研修をしっかり行い，芯のあ

る教員を育成してください。 

 


